



Universidad Del Sureste

Carrera:

Licenciatura en psicología

Materia:

Análisis de la Conducta

Docente:

Guadalupe de Lourdes Abarca

Trabajo:

Mapa Conceptual Unidad I

Alumno:

Cristian Zhaid Trujillo Abarca

Fecha:

A 25 de enero de 2025

1.1 INTRODUCCIÓN AL ANÁLISIS DE LA CONDUCTA

Hablar de Análisis de la Conducta (AC) implica entender la psicología basada en el conductismo de Watson, Skinner y otros. Este enfoque ha estado a la defensiva frente a la ciencia cognitiva y la neurociencia. El conductismo es la filosofía del AC, que define conceptos y métodos para estudiar la conducta. Existen diversas formas de conductismo, cada una con diferentes enfoques. El AC se centra en explicar la conducta a través de factores ambientales, rechazando explicaciones mediacionales y enfatizando la importancia de las consecuencias en la conducta socialmente relevante. Además, se ha investigado la conducta de organismos individuales en lugar de comparar grupos.

1.2 LA CONDUCTA

La explicación de la conducta busca entender por qué los organismos se comportan de ciertas maneras. Muchas respuestas en psicología son incompletas y subjetivas, alejándose de lo científico. El conductismo plantea estudiar la conducta como un fenómeno observable y explica su sentido en un contexto histórico y biológico. Propone que la conducta puede ser explicada mediante leyes científicas, incluyendo diferencias individuales. Surgió como una alternativa a la psicología experimental centrada en la conciencia, proponiendo la conducta como el principal objeto de estudio.

1.3 CONCEPTOS BÁSICOS DE CONDUCTA.

Toda ciencia experimental se basa en descripciones y experimentos. El condicionamiento operante se centra en la conducta y el medio, permitiendo una comunicación clara en la comunidad científica. La medición de la conducta incluye la observación y el registro sistemático. Se utilizan métodos directos e indirectos para evaluar la conducta operante y encubierta.

1.4 DETERMINANTES AMBIENTALES DE LA CONDUCTA.

Las condiciones ambientales son clave para entender la conducta. Existen dos tipos de determinantes: contemporáneo y histórico. La conducta de un organismo depende tanto del ambiente actual como de sus experiencias pasadas. Por ejemplo, un auto se detiene en un semáforo rojo no solo por la luz, sino por experiencias previas. El condicionamiento operante estudia estos determinantes. Se puede cambiar la conducta manipulando el ambiente y creando nuevas experiencias en el organismo.

UNIDAD I

1.6 EL ANÁLISIS DEL COMPORTAMIENTO COMO UNA DISCIPLINA AUTÓNOMA

El Análisis del Comportamiento (AC) es una disciplina autónoma dentro de la psicología, centrada en estudiar y describir la conducta. Utiliza el condicionamiento, heredado del conductismo, para entender cómo se forma y modifica el comportamiento. A menudo, se investiga en laboratorios con animales, pero esto ha llevado a una jerga complicada y un aislamiento del AC de otras disciplinas. Aunque se mencionan principios de condicionamiento en psicología, se considera que son insuficientes para explicar toda la conducta, especialmente en temas complejos y específicamente humanos.

1.5 LA CULTURA MENTALISTA

Como dice Ryle (1949), la cultura occidental es cartesiana y mentalista, considerando que la conducta humana proviene del Yo a través de acciones intelectuales. Aunque muchos académicos rechazan el cartesianismo, este sigue presente de forma explícita e implícita. Las afirmaciones sobre el cerebro a menudo replican funciones antiguamente atribuidas al alma o mente. El conductismo radical propone que el comportamiento es resultado de factores ambientales y biológicos, desafiando la idea del libre albedrío. Además, el conductismo metodológico se centra en la conducta, pero muchos psicólogos han sido influenciados por la cultura mentalista.